

Sortir en Béarn

Minéraux fossiles et géologie
Le 29^e Salon minéraux fossiles et géologie
samedi 23 et dimanche 24 avril
de Pau, hall Adour, de 10 heures

Un beau concert en l'honneur du Hot club

GAN Le Hot club de Pau va fêter, ce samedi 16 avril, à 20 h 30, à la Maison pour tous, son 70^e anniversaire avec un concert exceptionnel de jazz et de blues

Le Hot club de Pau va fêter, ce samedi 16 avril, à 20 h 30, à la Maison pour tous de Gan, son 70^e anniversaire par un concert exceptionnel de jazz et de blues (1). Pas moins de cinq formations se succéderont sur scène. Un spectacle animé par Jacques Morgantini, un des fondateurs du Hot club en 1946. Micro en main, il assurera le lien de la soirée, présentera chaque groupe et racontera quelques anecdotes.

« Cette soirée est une reconnaissance de l'action menée par le Hot club durant trois décennies en faveur du jazz et du blues à Pau, souligne Jacques Morgantini. De nombreux artistes noirs américains de tout premier plan sont venus jouer en Béarn de 1950 à 1980. Ils y ont laissé de bons souvenirs. »

Les organisateurs du Hot club et la Ville de Gan attendent près de 300 personnes à cet événement qui devrait attirer tous les amoureux de jazz de la région. La soirée s'achèvera par une jam session.

Composante du Hot club de France, l'association paloise a vu le jour en 1945, sous l'occupation. Après la Libération, Jacques Morgantini et la poignée de passionnés autour de lui ont déposé officiellement les statuts à la préfecture.

Sous les feux des projecteurs
Devenu plus tard vice-président de l'association nationale au côté d'Hugues Panassié, le Gantois, piqué par le virus du jazz dès son plus jeune âge, a dédié une grande partie de sa vie à l'éclosion d'artis-



Jacques Morgantini (à gauche) et Christian Gillet, adjoint à la culture, présentent la photo de John Lee Hooker lors de l'enregistrement dans la maison du couple Morgantini. PHOTO M. B.

tes noirs américains. Ces derniers, méconnus à l'époque, ont été mis sous les feux des projecteurs et ont pu enregistrer leurs œuvres sous son impulsion.

Parmi ces musiciens qui sont devenus des stars du blues ensuite, on retrouve notamment Bobby King, Jimmy Johnson, Magic Slim et John Lee Hooker. Ce dernier a même réalisé l'un de ses enregistrements dans le propre salon de

la maison gantoise des époux Morgantini. La mémoire du couple béarnais et leurs rencontres, tant en France qu'à Chicago, berceau du blues, est racontée dans les DVD réalisés par Jacques Gasser où sont regroupés plus de 150 extraits musicaux et dix titres audio originaux.

Passionné

Toujours bon pied bon œil à 92 ans, Jacques Morgantini partage sa pas-

sion du jazz, blues et spiritual, lors de stages qu'il organise à Gan, du vendredi au dimanche. Week-ends durant lesquels il décortique cette musique et fait découvrir à ces passionnés des morceaux inédits.

Marc Bruno

(1) Programme complet et réservation des places numérotées sur www.paujazz.fr ou au 05 59 21 56 59 (20 € tarif unique).